

DIARIO DE PALMA.

LUNES 14 DE MARZO DE 1853.

Artículo de oficio.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.
REAL DECRETO.

Para dar cumplimiento á lo dispuesto en real orden de 28 de enero último, que previene se componga la plantilla de la secretaría de la inspección general de carabineros de gefes y oficiales del ejército; y de conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros, vengo en mandar lo siguiente:

Artículo 1.º Se anula la cantidad de 107,800 reales vn. en el crédito consignado en el art. 1.º, capítulo 29, sección sétima del presupuesto vigente.

Art. 2.º Se concede al ministro de Hacienda un crédito extraordinario de igual cantidad como suplemento al art. 1.º, cap. 9.º, sección undécima del mismo presupuesto.

Art. 3.º El gobierno dará oportunamente cuenta á las Cortes, con arreglo á lo dispuesto en la ley de contabilidad.

Dado en palacio á veinte y seis de febrero de mil ochocientos cincuenta y tres.—Está rubricado de la real mano.—El presidente del Consejo de ministros, conde de Alcoy.

Espíritu de la prensa.

(De *El Ancora*.)

INCIDENTES DE LA EPOCA.

LA SUIZA BLOQUEADA.

Para todos llega su día. A la Suiza le ha llegado. La venganza hierve en la copa por un dado tiempo: hierve, hierve, y una vez alcanzó la orilla, hirviendo se derrama.

¡Patria de Tell! La copa fatal está amenazando verterse sobre tí. Harto la llenaste.

Tierra de paz, de piedad y de civismo, mientras anduvieren hermanadas en tu suelo la religión y la libertad ¿qué has hecho en el último lustro, sino arrancar una á una las hojas de tu bella historia, emborronando tu fama?

La canosa frente de sus alturas daban á la Suiza aspecto y renombre patriarcal; y no lo desmentía por cierto con la tolerancia proverbial de su carácter, con sus costumbres sencillas, con su respeto á la propiedad, con su espíritu nada novelero ni dado á los transportes de pasiones agresivas.

Mas ¡ay de ella! En el corazón dieron entrada á la pasión por azarosas novedades algunos de los suyos.

En el Vorort, en el gran consejo de los magistrados del pueblo helvético, antes contentos con llevar el nombre y desempeñar el alto cargo de padres de la Suiza, religiosa, tolerante y libre, hubo quienes trocaron su papel por el de perseguidores intolerantes y avarientos.

La rapacidad fué erigida en ley para con los cantones y ciudadanos católicos, á la par que se dispensaba la protección mas decidida, con mano muy liberal y muy abierta, á los agentes y operarios de un radicalismo instigador y ejecutor del despojo y del ostracismo en los hermanos, y del desorden en los vecinos.

El justo espíritu de venganza estalló con la guerra del Sonderbund contra las arbitrariedades del partido radical, que en este último decenio se ha ido alzando sobre la mayoría del país, con la mas intolerante dictadura.

La mayoría sucumbió aquella vez á la minoría.

El general Dufour con sus cuerpos francos arrolló la débil organización de las huestes católicas, á pesar de la justicia de su causa.

Los buenos deploraron la derrota, recibiendo su desgracia con cristiana resignación á los inapelables juicios de la Providencia.

Envalentonado el enemigo, cegado por su victoria, se creyó bastante fuerte para no temer la resistencia de los naturales ni la venganza de los extranjeros.

Altars, seminarios, conventos, episcopado, culto de los católicos, todo ha venido cayendo, violencia tras violencia, como trofeos de guerra, bajo la opresión de los radicales.

Casa inhospitalaria para los católicos suizos, la federación helvética se ha hecho durante los últimos años, techo hospitalario predilecto, refugio y arsenal de espatriados y conspiradores.

De las márgenes de sus lagos han salido voces siniestras á perturbar la tranquilidad de la Lombardía apellidando guerra contra el Austria, y haciendo coro con otras voces de mas acá y de mas allá de los Alpes, interesadas en la propagación y triunfo del radicalismo helvético, que es el protestantismo revolucionario.

Del radicalismo helvético, hermano gemelo del radicalismo protestante inglés y de otros que no son ingleses.

La hora de las venganzas habia de sonar sobre tan peligrosa vecina: la copa de la ira amarga derramarse sobre ella.

De ello son un indicio seguro las medidas de represión militar que está tomando el Austria espulsando de sus dominios á los suizos, y cerrando el paso de la frontera helvética con el mas riguroso bloqueo sanitario.

El Austria toma esta actitud, al parecer para obtener una reparación de los ultrajes que el gobierno central de la confederación le ha hecho últimamente en la ruidosa expulsión de unos capuchinos austríacos; pero mas que todo en la simpática protección que hallan al arrimo de la república, los enemigos del poder del Austria y de las instituciones católicas y monárquicas del Norte, del Occidente y del Mediodía.

¿Qué hará la Suiza bloqueada? Si no repara su gobierno con toda sinceridad y presteza los agravios inferidos á un enemigo poderoso, en pos del bloqueo le vendrá la invasión.

Si desagracia al ofendido, corre mucho peligro de indisponerse, y verse abandonada, de amigos mas lejanos del Austria, poderosos tambien, pero que podrán poner á su disposición buques que protejan su existencia amenazada.

Si consultando su propia debilidad, se decide á mudar de conducta respecto al continente que la ciñe, dobla la frente á los agraviados, el radicalismo suizo quedará herido de muerte moral: no le quedará mas recurso que aceptar las condiciones del ofendido, y dejar luego el poder en otras manos que puedan llevarle sin afrenta.

Lo que en esperanza le queda al radicalismo helvético es el yugo, el mismo yugo que él hizo imponer á los demas.

Los hombres de sentimientos moderados y católicos, que él subyugó, serán sus forzosos herederos.

En este caso no solamente las del Austria, sino todas las ofensas obtendrán la reparación que se les debe, que ya de tiempo se les debia.

Y al fin la copa vengadora habrá derramado su colmo sobre la cabeza de los culpables.—
J. C.

Noticias nacionales.

MADRID 4 DE MARZO.

Arribadas.—Dice la *Crónica Vasco-Navarra*:

«Hay apariencias de que cese el temporal que algunos meses há hace sentir sus funestos efectos desde el Pacífico hasta el Mediterráneo, terrible temporal para los marinos, los armadores y las compañías de seguros. Por todas partes no se oye hablar mas que de desgracias ocurridas, de buques que han naufragado, de otros que han llegado á tal ó cual puerto con averías mas ó menos considerables, desarbolados, sin tripulación, etc. Ya dijimos el juéves pasado que una lancha habia sido pasada por ojo á la entrada de Pasages, y esta noticia nos ha sido confirmada. La goleta de guerra *Constitucion* fué la que pasó por ojo á la lancha que salia á darle práctico. El resultado de este encuentro fué la muerte de un marinero y la herida grave en la cabeza del patron de su lancha.

A aquel puerto han llegado algunos buques en mal estado, entre otros una fragata francesa que ha hecho su cuarta arribada con mas de 400 pasajeros, desarbolada y con otras notables averías. Asegura su tripulación que ha presenciado el naufragio de un buque que no han podido reconocer.»

Susto.—Terrible fué el que tuvieron los pasajeros del vapor *Elba*, salido de Cádiz el dia 13 en medio del temporal que hace dias reina en toda la costa. Serian las ocho de la noche, dice, despues de la mucha mar que nos cargó en el estrecho, que puso mas de una vez á punto de naufragar, cuando sucediendo calma nos encon-

mos encallados en un arrecife á las ocho de la noche, junto á la isla Verde, y así permanecemos hasta las cuatro de mañana del siguiente día, en que despues de haber alijado toda la carga en los botes y en un místico que nos prestó auxilio, habiendo bajado á tierra todos los pasajeros se puso el vapor á flote, y pudimos hacer rumbo á esta á las diez de la noche.

Nuevo procedimiento para aplicar sanguijuelas.—Este procedimiento consiste en tomar una manzana, cortarla en dos partes, y de una de ellas separar el parénquima, y hacer así una especie de casquete. Se meten en él las sanguijuelas, y se coloca sobre la parte en que se las quiere aplicar. Estos anélidos, escitados sin duda por la repulsion que experimentan por el zumo ácido de la manzana, se agarran inmediatamente á la piel.

Este medio tiene tambien otra ventaja, á saber, que puede hacerse uso de él en las superficies mas irregulares. En efecto los bordes del casquete de manzana pueden cortarse de manera que se adapten á todas las desigualdades que se presentan en las diversas partes del cuerpo.

Si se quiere hacer agarrar las sanguijuelas en un espacio muy reducido, se puede tan solo separar una pequeña porcion de la manzana en vez de cortarla por en medio, y no dar á la abertura por donde deban salir sino el tamaño necesario.

Las personas que, aun despues de haber leído lo que digimos en el almanaque médico del mártes, se empeñen en sacarse sangre en la época de primavera, pueden ensayar ese nuevo procedimiento, que ademas de lo entretenido ofrece la ventaja de poder aprovecharse las manzanas para hacer compota.

—Escriben á la *Esperanza*:

Teruel 23 de febrero.

Voy á satisfacer sus justos deseos, participándole la felicidad que experimenta esta ciudad y diócesis con su dignísimo obispo el Dr. D. Francisco Landeiru y Sevilla. En efecto, la Divina Providencia nos ha deparado un prelado eminente por su superior ilustracion, por su esquisita prudencia y acrisolada virtud, un pastor celosísimo del bien espiritual y temporal de las ovejas encomendadas á su solicitud y cuidado.

El clero, y en especial los párrocos, que por su ministerio tienen la dicha de tratarle con mas frecuencia, están entusiasmados con su prelado, pues no solo les otorga las gracias que le piden, sino que les consuela con sus aflicciones y les alienta para proseguir con constancia en el desempeño de su difícil y penosa tarea.

—Sabemos de positivo que el costo total del cuerpo de administracion militar, una vez amalgamado el estinguido ministerio de artillería, con el haber de los alumnos de la escuela especial, y la creacion por ensayo de una compañía de obreros de administracion en esta corte, que ha de resolver prácticamente el problema del servicio directo, asciende solo á la suma de reales vellon 7.689,488; y como el coste anterior del cuerpo, y el del ministerio de artillería, segun lo que arrojan las plantillas ascendia á la cantidad de 7.695.400, aparece por satisfactorio resultado que llenando las condiciones de tan distinguido cuerpo, vigorizando su organizacion, elevando sus gerarquías y aumentando considerablemente el círculo de sus atenciones, no solo no costará la misma suma, sino que producirá aun la baja de 3.912 rs.

Esta demostracion forma el mejor elogio que pudiéramos hacer del talento y celo que distinguen al señor general Mata y Alós.

Cuadros domésticos.—Nos hallamos, dice un

diario de Córdoba, bajo la influencia del absoluto imperio de la *grippe*, que está hoy en Córdoba en su mas terrible apogeo. Hombres, mugeres, niños, todos se quejan de lo mismo, en todas las casas ha penetrado con mas ó ménos crueldad esta ruidosa é incómoda huésped, contra la cual se fraguan con incansable actividad en el hogar deméstico los conocidos antidotos que la combaten. No obstante que se presenta bajo diversas formas, los refrescos, la dieta, las sangrías etc., etc., suelen componer el fondo obligado de esos cuadros, que las variaciones atmosféricas nos han regalado, y que han recibido nombre de esa coqueta y veleidosa señora que llaman *moda*, la cual quiere por lo visto ensanchar su círculo hasta el extremo de intervenir en las miserias humanas.

Buque sardo.—Dice el *Comercio* de Cádiz:

«El 18 del corriente fondeó en este puerto la corbeta de la marina real sarda *Aguila*, que precedente de Génova y Gibraltar, habia corrido ya mas de cien millas desde el estrecho en direccion de la Madera, luchando varios días en contra de una mar borrascosa y de impetuosos vientos del O. y N. que le obligaron á arribar á este puerto para reparar algunas averias que sufrió en su arboladura.

La tenacidad del mal tiempo que hemos tenido durante mas de dos meses, ha forzado á un gran número de buques de todas naciones, á arribar á nuestra bahía, mientras otros ménos afortunados perecian ántes de poder acogerse á puerto.

Tenemos entendido que dicha corbeta habia sido destinada por su gobierno para visitar todos los puertos de las Antillas, ya fuese para aumentar las relaciones mercantiles ó bien para presentarse protectora de la bandera de su nacion en aquellas aguas; mas como quiera que las noticias del estado sanitario de dichos países son poco satisfactorias, parece que se abandonará por ahora el pensamiento y que el *Aguila* saldrá de Cádiz para la Madera y de allí á Montevideo, á fin de permanecer de estacion y poder proteger los grandes intereses mercantiles que la Cerdeña tiene en las repúblicas Argentina y Oriental.

Dicho buque monta 18 cañones de grueso calibre y está tripulado por 200 hombres: lo manda el capitán de fragata señor Albini, hijo del vice-almirante y senador del reino conde Albini, uno de los mas distinguidos oficiales de la marina de S. M. el rey de Cerdeña.»

Palma 13 de marzo.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES DIRECTAS
ESTADÍSTICA Y FINCAS DEL ESTADO.

Hipotecas.

Segun relaciones de los contadores de hipotecas de esta provincia, pasadas á la Administracion, resulta que varios instrumentos anteriores al 1º de enero de este año fueron presentados para su toma de razon, que no ha tenido efecto hasta el día, por no haber acudido los interesados á satisfacer los derechos que les corresponden, y á fin de que la Hacienda no carezca por mas tiempo de sus derechos, he dispuesto se haga saber por medio de los periódicos, que dentro el término de seis días, se presenten en las contadurías de hipotecas de sus respectivos partidos los interesados que en ellas tengan escrituras ú otros instrumentos presentados para la toma de razon, con objeto de que se verifique esta y el pago del derecho que se adeude; en la inteligencia de que pasado dicho término se verá la ad-

ministracion en la necesidad de despachar contra los morosos el apremio que marcan las instrucciones vigentes.

Al mismo tiempo he dispuesto se inserte este anuncio en el Boletín oficial, á fin de que los señores alcaldes se sirvan publicarlo en sus respectivos distritos para inteligencia de los deudores. Palma 11 de enero de 1853.—Fernando Ferrer.—Ballester y Gris.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS
DE MALLORCA.

El mártes 15 del corriente á las doce de la mañana se despachará correo para Mahon, y el miécoles 16 á la una de la tarde para Barcelona. Palma 13 de marzo 1853.—Pedro Morales.

REVISTA DE PERIODICOS.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el núm. 3159 se inserta:

— El plan de subasta para la recaudacion del arbitrio que gravita sobre los carruajes y caballerías de esta isla para la recomposicion de caminos.

— Un aviso de la Recaudacion de contribuciones directas de esta capital, para el pago dentro de 3º dia del Trimestre 1º de este año.

— La nota de precios del mercado de Iviza correspondiente á 16 de octubre del año próximo pasado.

En el núm 3150 se publica:

— Una real orden recomendando las adquisiciones del Diccionario de agricultura práctica y economía rural, de don Agustin Estéban Collantes y don Agustin Alfaro.

— Otra declarando algunas dudas consultadas, sobre maestros de instruccion primaria.

— Otra recomendando la adquisicion de la obra Principios de aritmética aplicados al sistema métrico decimal, por Nieto Serrano.

— Un real decreto admitiendo la dimision del ministerio de marina que desempeñaba el conde de Mirasol, encargándolo interinamente al ministro de la Gobernacion.

— Una real orden referente á la expedicion de títulos y reales despachos, en el ramo de la Gobernacion.

— El real decreto, sobre insercion de las sesiones de cortes.

— Un edicto contra Jaime Simó marinero procesado por contrabando.

— Las notas de precios de los mercados de Inca y Mahon, de 15 de noviembre la 1ª y 16 de octubre la 2ª de 1852.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día.

LA TRASLACION DE SANTA FLORENTINA, VIRGEN.

Esta Santa que despues de haber recibido de su hermano san Leandro los rudimentos de la lengua latina, perfeccionada en ella por san Fulgencio tambien su hermano, logró ser maestra del menor de ellos el gran doctor de la Iglesia de España san Isidoro. Elevados estos tres sabios varones á la mitra episcopal, se retiró Florentina á un monasterio de Ecija donde acabó santamente sus dias, siendo abadesa de mas de mil virgenes que vivian en cuarenta monasterios bajo su direccion. Su cuerpo fué trasladado á Sevilla, y cuando la invasion de los moros lo fué á una cueva de Guadalupe, hasta que en el reinado de Alonso XI fué descubierto y trasladado á Berzocana, y de aqui en tiempo de Felipe II se repartieron sus reliquias entre el Escorial y la santa iglesia de Murcia.

SANTA MATILDE, REINA.

Era madre de Othon I emperador de Alemania, insigne por su humildad mas que por el fausto de su elevada categoría. A imitación de la muger fuerte era un Argos en su palacio, celando en sus domésticos la observancia de la ley de Dios, al mismo tiempo que con sus obras daba á todos ejemplos de la mas sublime virtud. Visitada por Dios y su santísima Madre, terminó sus dias en santa paz en Alberstat con sentimiento universal de sus vasallos, y especialmente de los pobres de los que fué insigne protectora.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana lúnes en la iglesia de San Francisco de Asis concluyen las cuarenta horas dedicadas á la Virgen de las Angustias, esponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las once la novena de san José, á las doce oracion mental; á las seis de la tarde la corona de la Virgen, oracion mental y la reserva con procesion de los hermanos terciarios.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Barcelona en 3 dias laud Juanito, de 43 ton., pat. Bernardo Aguiló, con efectos y lastre.

De Marsella en 6 dias bergantin Americano, de 187 ton., cap. D. Joaquin Pujol, con tablonos y cueros.

DESPACHADAS.

Dia 11. Para la Habana polacra Leonor, de 150 ton., cap. D. José Escanellas, con un pasajero, frutos y efectos del pais.

Para Argel laud Sangre, de 24 ton., patron Juan Porcell, con 3 pas. y ganado mular.

Para Barcelona javeque S. Francisco, de 40 ton., pat. Bartolomé Mesquida con, 6 pas., leña y efectos.

PAQUETE DE VAPOR

EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el miércoles 16 del actual á la una de la tarde con la correspondencia. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Sto. Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 14 DE MARZO.

Sale el sol á las 6 horas y 4 minutos.

Pónese á las 5 y 56

Sale la luna á las 8 y 33 id. de la mañana.

Pónese á las 10 y 31 id. de la noche.

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é istas adyacentes.

12 hs. 9 ms.

AVISOS

EXHORBITANTE BARATURA DE LIBROS.

Acaba de establecerse por pocos dias en el Borne, núm. 33, un gran surtido de libros modernos de todas clases, en los que se hace la enorme rebaja de un 50 por 100 á los que compran por valor de 100 rs. para arriba, y á los que no de un 40 de los precios señalados en el catálogo. Ademas hay otro surtido de escelentes obras de nuestros mas principales literatos, con preciosas láminas y grabados del mayor lujo, cuales son: María ó la hija de un jornalero, La Marquesa de Bellafior, Bruja de Madrid, Album de Momo, La Risa, La Carcajada, El Fandango, El Domine Lucas, La Linterna mágica, Espediente poético prosaico, dedicado á los escribas

y fariseos, Galería régia, preciosa obra adornada con los retratos de todos los reyes, El Cancionero del pueblo, El Magnetizador, El Pilluelo de Madrid, Museo de las hermosas, Tambien las flores hablan es un tomito lujosamente impreso á propósito para el bello sexo, etc., etc.

Devocionarios y Semanas Santas.

Hay un brillante surtido de todas clases con elegantes encuadernaciones en pasta, piel-color, tafete, chagrín, terciopelo, búfalo, marfil y uacar, con lujosas incrustaciones de oro y plata que llaman la atencion por su gran lujo, cuyos precios empiezan desde 2½, 4, 5, 6 reales, y van subiendo, segun los adornos, hasta 300 rs.

Ahora es ocasion de comprar los libros señores literatos buenos y baratos.

CORREO DE HOY.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las siete de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 17 pasajeros, entre ellos el Ilmo. Sr. D. Tomas Roda, obispo de Menorca, el Sr. D. Andres Juez Sarmiento presidente de sala de esta Audiencia y le acompaña su señora esposa doña María Fernandez.

= Tambien ha sido portador dicho buque de 15 mil duros en metálico para atender á las atenciones de esta tesorería de la Hacienda pública.

= En la noche de hoy saldrá dicho paquete para Iviza para estar de vuelta el martes por la mañana.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 9 del corriente.

Artículo de oficio.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Instruccion pública.—Seccion 3ª Circulares.

La Reina (Q. D. G.), que en su maternal solicitud ha mirado siempre con predileccion especial la enseñanza pública primaria y adoptado todas las medidas conducentes á su mejoramiento, teniendo presente la oferta de premios para los maestros sobresalientes que se hizo en el art. 9º de la Real orden de 12 de febrero de 1840, que se repitió con mas espresion en el art. 41 del Real decreto de 23 de setiembre de 1847, y á que se refiere la regla 19 de la instruccion dada á los Inspectores de provincia de 12 de octubre de 1849; y enterada S. M. con satisfaccion de que últimamente se han observado notables progresos en este importante y delicado ramo de la Administracion pública, se ha dignado resolver:

1º Que en el presupuesto general de gastos del Estado, correspondiente al año próximo de 1854 se incluya una partida de 20,000 rs. vn. destinada á recompensas extraordinarias para los maestros de escuelas públicas que mas se distinguen por su celo, aptitud y laboriosidad en el desempeño de su ejercicio, y por los adelantos que hayan conseguido en la instruccion de sus alumnos.

2º Que los Gobernadores esciten el interes patriótico de las Diputaciones provinciales para que admitan en los presupuestos de provincia una partida respectivamente moderada con igual destino.

3º Que en los años sucesivos se pueda consignar para este objeto cantidades de mayor en-

tividad, si lo permite la situacion de los fondos públicos, consideradas las diversas necesidades á que ha de atender el Gobierno supremo y las que pesan sobre los presupuestos provinciales.

4º Que la adjudicacion de las recompensas se haga por este Ministerio, previas todas las averiguaciones y diligencias oportunas para formar un juicio comparativo de los méritos contraídos, y proceder con rigorosa justicia; y por fin, que los Gobernadores esciten igualmente á los Ayuntamientos para que en la mejor manera posible se asocien al útil propósito de S. M., promoviendo entre los maestros y los alumnos aquella noble emulacion que es la consecuencia natural de los premios bien distribuidos, y produce á su vez los mas felices resultados.

De Real orden lo digo á V. S. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 25 de febrero de 1853.—Vahey.—Sr. Gobernador de la provincia de....

Noticias nacionales.

MADRID 9 DE MARZO.

Los periódicos de Madrid de la mañana, que tenemos á la vista, se ocupan todos naturalmente de lo ocurrido el 3 el en Congreso y en el Senado, juzgando cada cual los hechos segun el interes de sus opiniones. De los dos diarios, el mas próximo y el mas alejado del ministerio, la *España* apenas consagra algunas líneas al debate sobre la esposicion del general Narvaez, y opina por que en el estado á que habian llegado las cosas el presidente de la mesa electoral de Borja debiera haber suspendido el escrutinio, vista la retirada de la mayoría de los secretarios escrutadores; y el *Diario Español*, considera la votacion de ayer del Senado muy perjudicial al gabinete.

= Segun carta del 26 de febrero del Ferrol, han sido asesinados en Santa María de Ortigueira (Galicia) un presbítero, su ama y un niño de nueve años.—Tambien ha sido asesinado el 25 de febrero el cura párroco del lugar de Gragera (Castilla la Nueva), habiéndole sorprendido los asesinos dentro de la misma iglesia y en medio de sus feligreses; sacándola de ella, lleváronle á su casa, donde le asesinaron robándole despues, segun dicen, veinte mil reales en dinero. Los feligreses, entretanto, quedaron encerrados en la iglesia por los ladrones. Este párroco es uno de los eclesiásticos complicados en la falsa conspiracion carlista que se denunció en la provincia de Segovia y que acababa de ser absuelta por la audiencia de Madrid.—En el Ferrol siguen con mucha actividad las construcciones navales.—Han cesado algo los temporales que azotaban nuestras costas.

= Hoy (4) se presenta al Congreso y al Senado la esposicion que han firmado los periódicos de la oposicion de Madrid esponiendo la situacion actual de la prensa.

Reunido anteayer 5 el Senado en secciones para nombrar la comision que ha de examinar los documentos presentados por el general Narvaez, fueron elegidos los oposicionistas, duque de Rivas, conde de Lucena y Peña Aguayo, y los ministeriales, Córdova, Pezuela, Sanz y Arrazola; teniendo asi el gobierno mayoría en la comision. Los oposicionistas se lisonjaban ayer de que el Sr. Arrazola les pertenece en esta ocasion; pero los ministeriales recuerdan para negarlo, que el Sr. Arrazola desempeña uno de los mas altos puestos del Estado, y que hasta

ahora ha prestado decididamente su apoyo al ministerio.

— En la última reunion que tuvieron las secciones del Senado, nombraron por sus presidentes á los Sres. marques de Vallgornera, Armero, y Peñaranda, Espeleta, Ulloa, conde de Alcoy, duque de Riánzares, y Villacampa; todos candidatos ministeriales; otra prueba mas de que numéricamente, ya que á esta razon se acude, es segura la preponderancia del gobierno en el Senado.

Periódicos de ayer.—Hoy 7 por la mañana no se publican en Madrid diarios. Los de ayer, únicos de que hoy podemos dar noticia, se ocupan, además del resultado de las sesiones del sábado en el Congreso y en el Senado, la *España* de la nueva faz pacífica que ofrece la cuestion de Oriente y del estado oficial del Tesoro en la gran Bretaña, pronunciándose nuevamente con este motivo en favor del libre cambio; las *Novedades* no traen artículo doctrinal; la *Nacion*, que fué recogida al parecer la primera vez, se queja en su segunda edicion de la paralización que sufren en el departamento de liquidacion de la deuda del estado los expedientes de indemnizacion de los partícipes legos de diezmos; el *Clamor Público* elogia, al trasladar un artículo de la *Corona*, los esfuerzos que se están haciendo por el ministerio de la Guerra para mejorar la administracion militar; la *Epoca* no trae artículo de fondo, y el *Diario Español* anunció ayer á última hora á sus lectores, que por haber sido preso su editor responsable, no podía dar número.

— El *Faro Cartaginés*, del 27 de febrero publica las siguientes noticias acerca de la salida para Italia de los buques que componen la escuadrilla de instruccion del Mediterráneo.

«Mañana (dice) deberán darse á la vela para Italia la corbeta *Ferrolona*, el bergantín *Volador*, y la goleta *Cartagenera*, los demas buques que hoy componen la division naval del Mediterráneo, que lo son la corbeta *Villa de Bilbao* y bergantín *Patriota*, seguirán dicho rumbo tan luego como acaben de recorrerse en este arsenal. Nada se sabe de cierto sobre el punto de Italia á que se dirigen los referidos buques ni cual sea el objeto de su comision. Seguramente que esta deberá ser urgente cuando no dá tiempo á que estén alistados la *Villa de Bilbao* y el *Patriota* para marchar reunidos.»

— El 28 de febrero llegó al puerto de Málaga, procedente de Melilla, el vapor de guerra español *Leon*, conduciendo á su bordo el batallon de cazadores de Barcelona. (*Heraldo*.)

— Dicen de Paris á *El Clamor Público*:

«Parece indudable que se fijarán cinco millones de viudedad á la Emperatriz, cuya cantidad es la misma que se asignó á la Emperatriz Maria Luisa. Por lo visto, Napoleon III, está resuelto á observar con todo rigor las tradiciones imperiales.

Vuelve á decirse en esta capital, que al fin vendrá el Papa en el mes de mayo á consagrar á Napoleon.

Se me asegura que hace dos dias que se halla Mazzini en esta capital de vuelta de la Lombardia. Parece que ha venido provisto de un pasaporte alemán. Dícese con este motivo que el embajador austríaco está furioso porque el gobierno francés no lo ha detenido, evitando que vuelva á Londres; mas sobre ello nada puedo asegurar á Vds.» (*Novedades*.)

Parece que ha sido presentado á la aprobacion del gobierno el reglamento orgánico de la escuela especial de administracion militar. Seme-

jante actividad honra en alto grado al celoso é ilustrado general Mata y Alós.

— Tambien, á lo que parece, se ha dispuesto que los gefes de los cuerpos de infantería remitan desde luego á la direccion las hojas de servicio de los sargentos primeros que cuenten mayor antigüedad que la de 1.º de abril de 1848, la de todos los clasificados para ascender por eleccion, exceptuando únicamente las que ya se hubiesen enviado con los índices de enero.

Tambien se ha ordenado á los mismos que remitan fuera de índice, tan pronto como se haya pasado la revista de comisario, las relaciones mensuales de gefes, oficiales y sargentos primeros, segun está prevenido en varias disposiciones, y señaladamente en la circular de 13 de diciembre.

— El señor Gomez de la Serna ha hecho formal renuncia de su cargo de vocal de la junta encargada de informar sobre el sistema municipal.

— Segun tenemos entendido, la indisposicion del duque de Valencia, que tan grave se creia ser en estos últimos dias, no ofrece ni el mas remoto peligro. Redúcese al parecer á una congestion de pecho, que ha ido cediendo con la medicacion antitíflogística.

— En *El Comercio de Cádiz* del 4 leemos lo que sigue:

«La situacion de nuestro venerable obispo no habia cambiado anoche. El dia lo ha pasado bastante fatigado, sin querer tomar alimento á pesar de los esfuerzos de las personas que le rodean y le asisten con cariñosa solicitud, una de las cuales es el señor obispo de Puerto-Victoria que no se separa de su lado. Anoche á las siete pudo lograrse que tomara una taza de caldo. Sentimos decir que la enfermedad presenta todavía un carácter muy grave.»

— En *La Nacion* se lee lo siguiente:

«En corroboracion de lo que manifestamos en otro número respecto al aumento ó reforma del cuerpo de artillería, hemos llegado á saber que se crea el 6.º regimiento, sirviendo de base la tercera brigada del 5.º, que ha de establecerse en Pamplona para cubrir el servicio de dicha arma en el distrito de aquella Capitanía general, y atender á la dotacion de la plaza de San Sebastian, guarnecida hasta ahora por baterías fijas. Estas y las que existen en la de Pamplona, que componian una brigada, pasarán á dar el servicio de su instituto á las islas Baleares.

Noticias estrangeras.

Paris 5 de marzo.

Escriben de Viena el 26 de febrero al *Diario alemán de Francfort*: «Ayer se leyó á Libeniy la sentencia que le condena á la pena de muerte, despues de lo cual manifestó una humildad profunda y un arrepentimiento grande. Desde 1850 habia renunciado á todas las prácticas religiosas; pero al ver que se acercaba su última hora, manifestó un vivo deseo de reconciliarse con Dios. Se leyó la sentencia en la sala de los interrogatorios de la policia, para lo cual se abrieron las puertas y las ventanas.—Oyóse un redoble de tambores, y Libeniy que habia estado en aparien- cia tranquilo, empezó á temblar de pies á cabeza despues que se le hubo leído la sentencia. Anunciósele entonces que dicha sentencia se ejecutaría el sábado, y que debia prepararse para la muerte segun las prescripciones de la religion. De vuelta en la cárcel, encontró un sacerdote que con sus exhortaciones logró conmovierlo y disponer su corazon para un arrepentimiento sincero.—Esta mañana temprano, el cortejo se puso en movimiento. A la cabeza iba el comandante, el auditor y un escuadron de caballería cerca de la carreta del condenado, el preboste y tres soldados, rodeada de una escolta de policia montada y seguida de un escuadron.

El condenado iba con la cabeza descubierta, de espalda á los caballos, y frente de él estaba sentado el sacerdote.—

El cortejo atravesó el glacis por la puerta de los Pescadores basta el puente de Viena en el Wieden. A las ocho llegó á la barrera, y media hora despues la campana mortuoria del campanario de S. Esteban anunciaba que el condenado habia espido ya su crimen. Durante todo el tránsito, Libeniy oró con fervor y en alta voz con el sacerdote, y muy rara vez levantó los ojos.—La ejecucion tuvo lugar frente el Marrerlinie cerca de Spinnerin am Kreuze. Comparativamente á las otras ejecuciones, habia pocos espectadores. La sentencia se vendia en todas las esquinas.»

— Escriben de Pesth (Hongria) el 25 á la *Gaceta de Aushurgo*: «Es cierto que el dia 21 debia estallar aquí una sublevacion; pero lo impidieron las medidas enérgicas de la autoridad. Se dice que aquel dia fueron arrestadas 500 personas. Hoy toda la guaricion, que ha recibido grandes refuerzos últimamente, ocupaba las calles de la ciudad y la orilla del Danubio. El archiduque Alberto debia pasarle revista, para manifestar á los sediciosos la fuerza con que se podia contar para aplastarlos si se atrevian á levantarse. Se dice que un tal Samuel Sindger es el que recibió dinero para atentar á los dias del Archiduque Alberto.»

Idem 4.

Ayer el Emperador en compañía de la Emperatriz visitó al príncipe Gerónimo Napoleon, su tio, que estaba enfermo. Por la noche hubo baile en las Tullerías.

— Parte telegráfico.—Viena, jueves 3 de marzo. —La mejora en la salud de S. M. el emperador continúa. Desde el martes S. M. ha pasado todos los dias algunas horas fuera de la cama, ocupado en los negocios del Estado.

— La *Gaceta de Colonia* trae la siguiente noticia sobre el archiduque Guillermo-Francisco-Carlos que el emperador acaba de nombrar su *alter ego*: El archiduque nació en 21 de abril de 1827; es el tercer hijo del archiduque Francisco-Carlos, muerto en 30 de abril de 1847, y de la princesa Enriqueta de Nassau Weilbourg, fallecida en 29 de diciembre de 1829. El archiduque es general-mayor, gefe del regimiento de infantería, número 12, y coadjutor de la maestranza de la orden teutónica.

— Pretende el *Diario del Oise* que, segun una carta de Roma, se mira como probable el viaje del Papa á Francia, y que escogerá por residencia á Compiègne; añade este periódico que el Santo Padre permanecerá dos meses en Francia.

Idem 5.

Una carta de Turin del 28 de febrero, anuncia que Mazzini habria llegado á embarcarse en Génova, en la fragata inglesa *La Retribution*, en el momento de la salida de este buque para Malta.

— Las noticias telegráficas de Viena, llegadas hoy á Paris anuncian que el estado de S. M. el Emperador de Austria seguia siendo satisfactorio. —El archiduque Guillermo á quien el Emperador ha delegado sus poderes soberanos durante su enfermedad, ha trabajado ya con los ministros.

— Despues de sabida la ejecucion de Libeniy por la Archiduquesa Sofia, madre del Emperador, dejó esta escapar algunas lágrimas y exclamó: «Quiera Dios que este desgraciado, sea la última víctima de la seduccion!» Despues envió á todas las iglesias de Viena, ofrendas para hacer celebrar misas para descanso del alma del ajusticiado. «¡Yo sé, añadió, ella, que sin duda ninguna persona en la monarquía pensará en cumplir respecto de él este acto de religion: por otra parte toca á mi cumplir este piadoso deber: toca á mi, madre reconocida á quien el Todopoderoso ha salvado al hijo, á mi cuyo corazon ha sido el mas dolorosamente herido por este acto de locura y de rabia llenar este deber piadoso: durante toda mi vida, lo repetiré al celebrarse el aniversario de la muerte de este desdichado.»